



Chères amies, chers amis d'ADI,

Vous avez peut-être vu le reportage sur les gangs sévissant en Haïti et plus particulièrement à Port au Prince dans les documents du Bourlingueur sur la 3 RTBF, ce dimanche 12 décembre. La situation en Haïti n'est pas au beau fixe... Encore une année de galère tant politique, qu'économique et écologique avec les séismes de cet été !



Pendant, nous poursuivons nos actions et nous vous livrons ci-dessous un aperçu de nos actions en Haïti mais aussi au Nicaragua, et la fin du projet actuel au Burundi.

La sensibilisation dans les écoles en Belgique est pour l'instant en pause, bien que les enfants du Nord et du Sud soient prêts à échanger autour du projet commun : World Youth for Climate (projet d'éducation à la citoyenneté mondiale et solidaire) avec l'ONG Proaction.



**Nous voudrions par ces petites nouvelles, vous affirmer nos plus profonds remerciements !**

Sans vous, les projets seraient impossibles ! Nous avons besoin de vous, pour nous aider à diffuser nos actions, pour être un relais de nos causes, pour participer à nos réflexions et pour nous soutenir financièrement.

Nous remercions également les volontaires qui sur le terrain donnent de leur temps, de leur passion pour permettre aux projets de se développer. Si certains d'entre vous ont des pistes pour faire reconnaître le travail de Volontaire hors Belgique, nous sommes preneurs.

La Solidarité et la Confiance seront les maîtres mots des prochains mois, merci encore pour vos soutiens !

---

## Projet de La Casa Nicaragua

Le partenariat avec la Casa Nicaragua a permis de soutenir 26 étudiants dans leurs études supérieures dont 6 pour des thèses. Il s'agit d'insertions professionnelles très efficaces. Nous pouvons compter sur le suivi quotidien d'Angela et Isabel . Ces bourses d'études d'une moyenne de 350 euros permettent aux étudiants de poursuivre l'entièreté de leur année dans les domaines suivants : anglais, sciences sociales, santé, agronomie, marketing, administration, enseignement et construction.



### Nouvelles des projets au Burundi.

L'appui d'ADI auprès de BASE-Jeunesse (Buta pour une Agriculture durable au Service de l'Environnement et de la Jeunesse), a ciblé une nouvelle session de formation pour le Centre d'Apprentissage des Pratiques Agricoles et de Développement Familial "CAPADF". Cette nouvelle session de formation a duré 3 mois et a compté une vingtaine de participants. Outre l'appui pédagogique, les jeunes formés ont également bénéficié de Kits de travail pour leur champ et de bétail (porcs, lapins, poules). Cette formation (8<sup>ème</sup> promotion) s'est clôturée en 2021.



*L'installation d'un kitchen garden (jardin potager) est un des exemples de conjugaison d'efforts où chacun est sollicité.*

### Projet Tîpa-Tîpa (Corail, Haïti)

Voici quelques nouvelles de notre projet en Haïti, ce pays aux mille sourires malgré toutes les difficultés rencontrées.



Au printemps, l'aménagement de la cour de récréation a enfin pu commencer, même si les événements politiques et environnementaux n'ont pas encore permis de tout terminer.

Le tremblement de terre du 14 août 2021 a frappé durement la région de la Grande Anse. La ville de Corail a fortement été touchée : de très nombreuses maisons et bâtiments se sont effondrés et des personnes ont été blessées. Cependant, nous avons rapidement appris que l'école Tîpa-Tîpa était restée debout malgré tout. La façon dont le bâtiment a été conçu et construit n'est peut-être pas un hasard.



Par contre, des réparations sont à faire : des trous se sont formés dans certains locaux, il y a des fissures sur les murs et la choucoune extérieure (kiosque) est fortement endommagée.

Peu après le tremblement de terre, les bâtiments de l'école ont pu accueillir une mission d'aide d'urgence pendant quelques semaines pour venir en aide à la population. Comme le directeur de l'école nous le disait, l'école Tipa-Tipa fait partie du patrimoine de Corail et est vraiment importante pour les générations futures.

Le bâtiment va probablement accueillir également, en dehors des heures scolaires, des formations supérieures en pédagogie et en droit données par UNITECH, organisme de formation dont les bâtiments ont été fort touchés en août.

Au mois de juillet 2021, le groupe de jeunes belges Vakans Ansam a enfin pu passer un mois sur place (le projet avait été reporté d'un an suite au Covid). Une dizaine de jeunes belges étaient encadrés par deux volontaires belges qui étaient déjà sur place et par Valentine Papillon, belgo-haïtienne. Avec une dizaine de jeunes Haïtiens, cette belle équipe a animé une centaine d'enfants dans les locaux et l'espace cour de récréation de Tipa-Tipa pendant un mois qui d'habitude est plutôt un mois de désœuvrement pour la jeunesse en Haïti. C'est la deuxième édition de ce projet vécu avec succès pour chacune des parties.



Nous tenons à remercier chaleureusement Olivia Wiertz et Marjorie Hanin, volontaires belges qui ont assumé durant plusieurs années à l'école Tipa-Tipa un soutien à l'équipe locale. Elles enseignaient, conseillaient, aidaient, donnaient de nouvelles idées, tout cela de façon volontaire et bénévole. Elles y ont mis beaucoup d'énergie et de cœur.

Marjorie retourne sur place début janvier 2022 pour 6 mois, toujours en soutien à l'école et à la direction. Elle donnera également des cours de français aux professeurs, merci à elle.



Sans oublier l'équipe locale, qui, malgré des conditions de vie et de travail pas toujours faciles, est toujours fidèle au poste pour les élèves de 3 à 12 ans.



*L'équipe éducative en maternelle et en primaire pour l'année scolaire 2020-2021*

Pour les élèves, la rentrée a finalement pu avoir lieu début novembre, un mois plus tard que d'habitude, suite au contexte difficile du pays.

Grâce à votre soutien, en 2022, nous pourrions continuer à offrir aux enfants un environnement adapté aux apprentissages. Outre les réparations nécessaires après le tremblement de terre, nous prévoyons notamment la sécurisation de la cour de récréation, l'acquisition d'ordinateurs portables pour la direction et accessibles aux enseignants, un investissement dans de nouveaux manuels scolaires plus adaptés, sans oublier le fonctionnement quotidien de l'école et le paiement d'une partie des salaires. Petit à petit (Tipa-Tipa), les choses avancent et s'améliorent !

Si vous souhaitez aider l'école, nous sommes toujours à la recherche de parrains et de marraines (15€ par mois permettent de soutenir la scolarité d'un enfant). Pour plus d'informations: [info@asbl-adi.org](mailto:info@asbl-adi.org) ou 0478/203.378.

Pour être tenu au courant plus régulièrement de la vie quotidienne de l'école, nous vous invitons à suivre la page Facebook "Ecole Tipa-Tipa".

---

***Dans notre asbl, nous reversons plus de 99% aux projets du Sud.  
Nous vous rappelons que tout don de minimum 40€ est  
déductible fiscalement.***

***N° Compte de l'association : BE95 0000 3947 5158***

***Un tout grand merci pour votre soutien!***

---